

GACETA DE MADRID

Del Martes 5. de Octubre de 1734.

Vienna 4. de Septiembre de 1734.



El Conde de Sincendorff, Gran Chancillèr de la Corte, que de algunos dias à esta parte se hallaba en una Casa de Campo, ha sido llamado del Emperador para asistir à una Conferencia, que se ha de tener en Palacio para deliberar sobre algunos pliegos importantes, que ultimamente se han recibido del Imperio. Con motivo de haver llegado aqui un Extraordinario de Londres, se divulgò los dias passados la voz, de que havia traído un Proyecto de Composicion, y aun se esparcieron algunas Copias del tal Proyecto; pero despues se ha sabido, que no ha tenido fundamento lo que en este particular se ha dicho. Noticioso el Emperador de la gran desercion, que se experimenta en sus Tropas en Italia, y en el Rhin, ha venido S. M. Imperial en conceder una Amnistia general à favor de todos los Soldados, que en el termino de un año se presentaren en sus Vanderas. El Conde de Wratislau, que se mantiene en Dresde por Ministro Plenipotenciario del Emperador, cerca del Elector de Saxonia, solicita con grande empeño el empleo de Gran Burgrawe de Bohemia, pero se cree, que està destinado para el General Conde de Martinitz. El Conde de Harrach, que antes fue Virrey de Napoles, ha entrado en la Plaza de Consejero de Conferencia, que tenia el Obispo de Bamberg, y Wurtzbourg. El Conde de Seilern, Vice-Chancillèr de la Austria inferior, y el Conde de Hamilton, Capitan de los Archeros, han salido de esta Ciudad para ir al Exercito del Rhin. De Temeswar se avisa, que los Salteadores, y Vagabundos, que de algun tiempo à esta parte cometian grandes excessos en las cercanias de Orsova, y de Caransebes, han quedado dispersos por algunos Destacamentos de la Guarnicion de aquella Plaza.

Hamburgo 10. de Septiembre de 1734.

DE Varsovia se escribe, con cartas de 24. del passado, que se havia tenido en aquella Ciudad la noticia, de que el Exercito del Conde de Tarlo, Palatino de Lublin, que sigue el Partido del Rey Stanislaò, se componia de 100. Cavallos, y de 400. Infantes, con los quales, y con doce Cañones de Artilleria havia llegado à Lowitz; y aunque su intencion era ir à sitiar aquella Ciudad, no lo havia puesto todavia en practica, bien que se tenian recelos de que lo executaria; y añaden los mismos avisos, que las ultimas noticias que se tenian alli del Rey Stanislaò, eran, de que se mantenia en los Estados del Rey de Prusia, teniendose por cierto, que aquel Principe passò à Tykoczin, donde tuvo una larga session con algunos Señores Polacos, sobre las cosas de aquel Reyno. El Castellano de Czersko ha embiado

Cartas

Cartas Circulares à todos los Oficiales dependientes de la Tesoreria General de la Corona , haciendoles saber , que el Rey Stanislao le ha nombrado para administrar el Tesoro de la Corona , en lugar del Gran Tesorero Osselinski, que ha mudado de Partido. Las cartas de Danzick de 2. de este mes dicen, que el Primado de Polonia , y el Marqués de Monti salieron el dia 27. del pasado de Elbing para Thorn ; y que al Primado se le havia concedido la licencia de hablar con todo genero de personas. Monsieur Foussin , Ministro de Francia en esta Ciudad , recibió ayer un Correo de Prusia , y se dice , que le traxo cartas del Rey Stanislao , en que le avisa aquel Principe , que presto se pondrá à la frente de las Tropas Polacas , cuyo numero se supone llega à **soy. hombres**. Escriven de Stockholmo , que el Ministro del Rey de Dinamarca , despues que le llegó un Extraordinario de su Corte el dia 30. del pasado , havia tenido el siguiente una Audiencia particular del Rey de Suecia , en que le dio cuenta de que el Rey su Amo havia ratificado el ultimo Tratado concluido con la Corona de Suecia.

Napoles 14. de Septiembre de 1734.

Miercoles por la mañana , Fiesta de la Natividad de la Virgen , acudiò innumerable concurso de personas de todas clases de esta Ciudad , y sus cercanias à la Iglezia , que està al pie de la Cruz de Pozzoli , à hacer oracion delante de la Milagrosa Imagen de Nuestra Señora , que alli se venera ; y por la tarde fue el Rey nuestro Señor (que Dios guarde) en publico à visitar aquel Santuario , llevando en su Carroza al Conde Santistevan , su Mayoráximo Mayor , al Principe Don Bartholomè Corsini , su Cavallerizo Mayor , al Duque de Turfi , su Sumillèr de Corps , y al Marqués de Arenzo , su Capitan de Guardias ; y despues de hacer oracion S. M. en aquel Templo , y de haver consolado à sus Vassallos con su Real presencia , se restituyò à Palacio con las aclamaciones de todo este gran Pueblo. Martes por la mañana se hizo à la vela un nuevo Comboy para Palermo , compuesto de siete Navios de Transporte , y diez Tartanas cargadas de Artilleria , Balas , Bombas , y otros aprestos de Guerra. De Palermo se avisa , con cartas de 3. del corriente , que el dia 30. del pasado se concluyò felizmente en el Puerto de Solanto el desembarco de todas las Tropas , que componian el Comboy del mando del General Conde de Montemar ; y que havia concurrido al Lugar del desembarco gran numero de Nobleza , impaciente de manifestar el inalterable afecto que conserva à la Magestad del Rey Catholico , y à toda su Real Familia : Que el mismo dia fue al Campo el Senado en publico , representandole el Principe de Palagonia , y el Primogenito del Principe de la Catholica , actual Pretor : Que el dia siguiente passò el General Conde de Montemar à Malaespina , en cuyo parage se hallaba tambien un numeroso concurso de Nobleza , y Pueblo , que havia ido à ver el Exercito en su Campo , de donde el dia 2. de este mes se destacaron dos Regimientos , el uno de Cavalleria , y el otro de Dragones , para Siracusa , y otro de Cavalleria para Trapani , con orden de estrechar las Guarniciones de aquellas dos Plazas : Que yà se havia empezado à desembarcar la Artilleria destinada para el Ataque de Castellamar , que solo tiene 200. hombres de Guarnicion ; y que entre tanto havia hecho aquel General cercar à Termini , y mandado que se

se cercasse tambien à Melazo , Augusta , y Catania , con que en el espacio de doce dias , poco mas , ò menos , se hallaràn bloqueadas todas las Guarniciones Alemanas de aquel Reyno , y por consequencia se tomarà possession general del mismo Reyno por parte del Rey nuestro Señor : Que el mismo dia por la tarde hizo aquel General su Entrada publica à cavallo en Palermo , acompañado de todos los Oficiales Generales del Exercito , encaminandose desde la Casa del Duque de Esperlinga al Convento de Santa Theresa , donde le aguardaba el Senado , y toda la Nobleza : Que alli tomò el Coche del Senado , llevando à su derecha al Principe de Botero , como primer Baron del Reyno , y à la izquierda al Principe de la Catholica , Pretor , y en los demàs puestos estaban los Senadores : Que precedido de la Compania de Alabarderos , y de innumerable Pueblo , entrò , para ir à la Iglesia Cathedral , por la Puerta nueva en la Calle llamada del Casaro , que estava ricamente colgada , y en ella havia à transtos mas de veinte Retratos del Rey nuestro Señor , puestos en Doseles muy sumptuosos , hallandose la Calle , Casas , y Balcones llenas de gente : Que en la Puerta de la expressada Iglesia Cathedral le recibì el Arzobispo con todo el Cabildo ; y que despues de haverse cantado en la misma Iglesia solemnemente el *Te Deum* , fue aclamado , y proclamado el Rey Carlos nuestro Señor por Rey de Sicilia , con grande regocijo de todo el Pueblo , à cuya ceremonia se siguiò la de haver jurado el Conde de Montemar , como Virrey , guardar los Privilegios de la Ciudad ; y despues de acabada la Funcion fue à Palacio , acompañado del Senado , de la Nobleza , y de todos los Oficiales : Que el mismo dia recibì aquel General cartas del Theniente General Conde de Marsillac , en que le daba cuenta de haver desembarcado su Tropa con toda felicidad el dia 29. del passado en el parage llamado la Gruta : Que el Principe de Calberuso havia salido a recibirle con un gran numero de Payfanos armados , para facilitar , en caso necessario , su desembarco ; y que el dia 31. se pondria en marcha para ir a Santa Maria de Jesus , que solo dista dos millas de Mecina : Que el Principe de Locowitz se mantenia todavia en aquella Ciudad , sin permitir que el Ayuntamiento saliesse à prestar la obediencia : Que aquel Principe havia abandonado la Torre de Faro , y determinado tambien abandonar los Castillos de Matagrifon , y Castellazzo , pretendiendo solo defender el Castillo de Gonzaga , donde havia hecho introducir 400. hombres ; y que la Guarnicion , que havia salido de Melazo para passar à Mecina , se havia visto precisada à retirarse , por tener tomados todos los passos nuestras Tropas , y tambien porque no le sucediesse lo mismo que à las Guarniciones de Mola , y Taormina , las quales , al retirarse à Mecina , fueron atacadas , y derrotadas por los Payfanos à la reserva de 54. Soldados , y un Theniente , que quedaron prisioneros. Por las mismas cartas supo tambien el Conde de Montemar , que nuestras Embarcaciones havian apresado dos Saetias , que salieron de Melazo cargadas de Municiones de Guerra ; y que el Principe de Monforte havia tomado otras dos Saetias , que tambien salieron de Melazo para Mecina , con muchas Balas , Polvora , y ocho Cañones de Artilleria de bronce : y que havia enviado la Ciudad de Mecina una Diputacion para representar el deseo que tenia de que las Tropas Españolas entrassen en aquella Ciudad , ha-

via pedido con instancia , que se la hiciesse saber , que se rindiesse , con amenaza de bombardearla en caso contrario , para obligar con esto al expresado Principe de Locowitz à retirarse con sus Tropas à la Ciudadela , y dexar à la Ciudad en la libertad de cumplir sus deseos , y los de todos sus Habitantes , de llegar quanto antes à verse debaxo del justo , y suave dominio del Rey nuestro Señor. Con las cartas , que aora llegan de Palermo de 9. de este mes , se ha recibido la noticia , de que las Tropas Españolas havian entrado en Mecina : Que yà se havia dispuesto el Sitio del Castillo de Gonzaga , y que los Enemigos havian abandonado los de Matagrifon , y Castelazzo.

Genova 15. de Septiembre de 1734.

LAS cartas de la Lombardia dicen , que los dos Exercitos se mantienen en sus respectivos puestos , prosiguiendo los Alemanes en aguardar el socorro de quatro à cinco mil hombres , que les iba de Alemania; y que en Mantua havia muerto el Baron de Leven , Comandante de aquella Plaza. Estas cartas añaden , que el Mariscal de Cogny havia regalado con quatro cargas de Vino exquisito de Francia al General Conde de Koningslegg : Que los Aliados havian puesto en contribucion una gran parte del Mantuano , y daban muestras de disponerse à llegar nuevamente à las manos con los Imperiales , pues havian mandado bolver al Campo toda la Artilleria gruesa , y demás Municiones , que algun tiempo antes hicieron salir para la Plaza de Pizzigiton : Que tambien se havia resuelto formar un Cordon , que corriessse desde el Oglio hasta Guastala ; y que en Modena , y su Territorio tomaràn Cuarteles de invierno 120. hombres , entre Infanteria , y Cavalleria. Por las cartas de Roma de 7. de este mes se ha sabido , que el Conde de Lagnasco , Ministro del Elector de Saxonía , tuvo una Audiencia del Papa , sobre un Obispado vacante en Polonia , à que havia nombrado el Elector su Amo; pero que su Santidad no havia querido atender à la instancia que le hizo para que aprobase aquella nominacion; y que al mismo tiempo le havia expresado su Santidad su sentimiento , y estrañeza de ver , que el Primado de Polonia se hallasse preso en poder de una Potencia de Religion contraria à la Catholica , para que lo pudiesse en noticia del Elector su Amo. Tambien se avisa , que no habiendo tenido el Cardenal Firrao respuesta positiva del Conde de Koningslegg , tocante à los daños que han causado algunos Destacamentos de las Tropas Imperiales en el Ferrarès , havia mandado el Papa repetir nuevas Instrucciones à su Nuncio en Viena , para quejarse de aquellas violencias , y pedir una satisfacion conveniente.

Londres 9. de Septiembre de 1734.

EL Conde de Kincki , Ministro Plenipotenciario del Emperador , tuvo Viernes una larga conferencia con Milord Harrington , Secretario de Estado ; con ocasion de algunos pliegos , que aquel mismo dia recibió de la Corte de Viena ; y antes de ayer se tuvo en Kensington un Consejo de Gabinete , sobre los pliegos que llegaron del Conde de Waldegrowe , Embaxador de S. M. en Francia , y despues se despachò un Correo à Holanda , de donde llegó ayer otro Expresso de Oracio Walpool , Embaxador del Rey en la Haya. El Almirantazgo embiò ayer varios pliegos al Almirante Norris , que siempre prosigue en mantenerse en Spithead. Corren voces de que todos

los Regimientos de Infanteria , Cavalleria , y Dragones , quē estan en esta Isla , seran aumentados de dos Companias cada uno. El Baron Stark , que estaba para partir de esta Ciudad , y restituirse à la Corte del Duque de Holstein Gortorp su Amo , ha suspendido su viage , y se dispone à seguir al Rey à Hamptoncourt , de que se discurre , que no saldrà de esta Ciudad sin dexar ajustado el casamiento del Principe su Amo con la Princesa Amelia , hija de sus Magestades.

La Haya 13. de Septiembre de 1734.

EL Conde de Uhlfeldt , Ministro Plenipotenciario del Emperador , ha estado en conferencia con algunos Ministros de esta Republica. Con mucha frecuencia pasan por esta Villa Extraordinarios , despachados de Paris para varias Cortes del Norte , de donde han transitado dos esta semana para Versailles. Por las cartas del Alto-Rhin de 10. de este mes se ha sabido , que el Exercito Imperial se mantiene en su Campo cerca de Heidelberg : Que el Duque de Beveren havia ido algunos dias antes con un Destacamento de Tropas del mismo Exercito à Neckerau , para reconocer el parage por donde passaron los Franceses el Rhin à principios de la Campaña , y despues se restituyò al Exercito : Que luego que tuvieron los Franceses noticia de aquel movimiento , destacaron algunas Tropas por la misma parte , las quales volvieron al Campo sin haver podido encontrar las del Enemigo : Que el Exercito de Francia havia yà passado el Fuerte de Khel , y se adelantaba àzia Brisgau : Que un Cuerpo de Tropas de 84. Franceses se hallaba en la Jurisdiccion de Newstadt , perteneciente al Elector Palatino ; y que las Tierras del Imperio , situadas à esta parte del Rhin , debian dar los Forrages para aquellas Tropas. Las cartas de Ratisbona de 9. de este mes dicen , que no se determinaba cosa alguna en la Dieta del Imperio , à causa de las Vacaciones , que durarian hasta despues de San Miguèl ; y que el Magistrado de aquella Ciudad havia dado cuenta en la Dictaduria de las cantidades de dinero provenientes de los seis Meses Romanos , concedidos por el Imperio , y gastados en reparos de las Plazas de Philipsburgo , y de Khel.

Paris 18. de Septiembre de 1734.

LAS cartas del Campo de Offemburgo de 12. de este mes refieren , que el Mariscal de Asfeld llegò alli el dia 7. y hallò el Cuerpo de Tropas , que mandaba Mons. de Quadt : Que el Exercito del Rey , compuesto de 39. Batallones , y de 52. Esquadrones , estaba acampado en dos Lineas , con la derecha à Offembourg , donde està el Quartel General , y la izquierda à Everswibr : Que el Principe de Tingry està acampado con 18. Batallones , y la Casa del Rey en Renchen , para poder sacar los Forrages del Valle de Overkinch , adonde ha embiado el Mariscal de Asfeld un Destacamento de Infanteria , y ha hecho abanzar otros dos à Willert , y à Gengenbach : Que el General Petracht , que se hallaba en Volfach quando el Exercito del Rey llegò al Campo de Offemburgo , partiò el dia 8. con su Destacamento , que se compone de 4. à 54. Imperiales , para ir à acamparse à Holengraven , cerca del Valle de San Pedro ; y como dexò algunas Tropas en Volfach , hizo el Mariscal de Asfeld marchar al Conde de Saxonia con 14200. hombres de Infanteria , y 100. Dragones , para adelantarse àzia Bibrach , de donde podrá

impe-

impedir las correrías, que pudiera hacer aquel Cuerpo de Tropas, y las del General Petracht: Que los Enemigos tenían en Noppenaw, en el Valle de Overkirch, un Destacamento de 11500. hombres, que hicieron retirar luego que supieron, que el Principe de Tingry iba à acometerlos: Que un Destacamento de 30. Dragones, mandado por el Capitan Desbournais, à quien se embió à reconocer un Forrage, diò con otro de 100. Usares Imperiales, y los atacò con tanto valor, que los puso en fuga, despues de haver herido à muchos, y hecho presos à algunos de ellos: Que aquel dia se hacia un Forrage general desde Ortemburgo, cerca de Kinch, hasta Stauffenberg, y fue destacado el Duque de Berhune con 311. hombres para sostenerle: Que el Principe Eugenio proseguia en mantenerse en su Campo cerca del Rio Necker, teniendo su Quartel General en Heidelberg, la derecha à Biblingen, el centro à Kerich, y la izquierda à Rohrbach: Que hizo adelantar à Schwetsinguen 111. hombres de Infanteria, y un Regimiento de Usares, y tenia un Destacamento de 111. hombres en Brokhausen, otro en Brihl, cerca del Rhin, y havia embiado à Eppingen tres Regimientos de Cavalleria, que salieron el dia 7. de su Campo: Que se aseguraba, que su Cavalleria estaba en muy mal estado, por la falta de Forrages que padecia, y la necesidad de ir à buscarlos à diez, y once leguas de distancia, no siendo suficientes para la subsistencia de su Exercito los Forrages que saca de la Suebia, y que hace transportar en Carros, y en Barcas. Las noticias que aqui se tienen de Polonia son tan favorables, como se pudieran desear en la coyuntura presente, pues se asegura, que las Confederaciones à favor del Rey Stanislao se aumentan cada dia: Que la Nobleza de su Partido se junta en gran numero, y en diversas partes; y que la Nacion en general se muestra mas inclinada que nunca à mantener la Eleccion, que hizo libremente en aquel Principe. Por una Ordenanza del Rey de 25. de Agosto, que aora se ha publicado, pone S. M. los Batallones de Milicias casi en el mismo pie que los Regimientos de Tropas Regladas, pues establece en cada uno de los referidos Batallones una Compania de Granaderos, un Estado Mayor, Oficiales, Sargentos, y Cabos de Esquadra, de suerte, que todos los Batallones de Milicias podrán servir como Tropas Regladas, en caso necesario.

Madrid 5. de Octubre de 1734.

LOS Reves, y Principes nuestros Señores, y los Señores Infantes gozan de perfecta salud en el Real Sitio de San Ildefonso.

Haviendose concluido la Rogativa en el Convento de las Señoras Descalzas Reales el dia 2. de este mes, se trasladò la Milagrosa Imagen de Nuestra Señora de Atocha, por la tarde, al Colegio de Santo Thomas, asistiendo à la Procefsion todos los Tribunales, las Parroquias, y las Religiones de esta Villa; y el Domingo por la tarde, con asistencia de las mismas Parroquias, y Religiones, se llevó aquella Santa Imagen à su Capilla de Atocha, à cuya Funcion concurriò tambien el Ayuntamiento de esta Villa.

El dia primero de este mes llegaron dos Extraordinarios de Napoles, con las noticias de haver entrado las Tropas de S. M. en Mecina, y emprehendido inmediatamente el Sitio del Castillo Gonzaga, haviendo abandonado los Alemanes los otros dos de Castellazzo, y Mata Grifon, y retiradose el

Prinç

Príncipe de Locowiz à la Ciudad de Ja con corta Guarnicion : Que el dia 12. se rindiò prisionera de Guerra la Guarnicion del Castillo de Palermo, despues de haver resistido à treinta horas de fuego, que se le hizo con una Bateria de Artilleria, y Morteros; y que las Tropas se havian encaminado à Trapani, y Termini.

Al mismo tiempo llegò otro Extraordinario de Parma, con la noticia de que habiendo los Alemanes pasado la Secchia, y superado algunos puebllos abanzados, se adelantaron el dia 19. à las cercanias de Guatata, en donde encontraron, y atacaron con gran vigor el Exercito Convinado de Francia, y Cerdeña; y despues de seis horas de un pertinaz Combate, fueron los Alemanes derrotados con horroroso estrago, y puebllos en precipitada fuga, abandonando el Campo de Batalla, Artilleria, Timbales, y Estandartes. La misma noticia se tuvo el dia siguiente por otro Extraordinario venido de la Corte de Francia; y como en ambas se avisa, que el Exercito de Francia iba en seguimiento de los Alemanes, se aguarda por instantes la relacion de las circunstancias de tan importante, y considerable suceso, y de los ulteriores progressos del Exercito victorioso.

S. M. ha conferido el Deanato de la Santa Iglesia Cathedral de Guadix al Doctor Don Joseph de Morales, Canonigo de la Real Colegiata de San Ildefonso.

Tambien ha hecho merced el Rey de Plaza de Oidor de la Chancilleria de Valladolid à Don Nicolàs Alfonso Blasco, Alcalde de Hijos-dalgo de la misma Chancilleria.

El Clarin de la Italia, prueba de los Derechos, con que al Señor Don Carlos, Rey de Napoles, pertenecen por la Linea de la Reyna nuestra Señora los Estados de las dos Soberanas Casas de Toscana, y Parma. cuyas Historias se refieren, y otros Derechos de la Corona de España, y sobre la presente Guerra, su Autor el Licenciado Don Miguel Muñoz, Abogado de los Reales Consejos, se hallará en la Libreria de Juan de Buytrago, calle de la Montera. Poema Heroyco, y Descripcion de la Batalla de Bitonto, escrita por un Oficial del Exercito de S. M. en el Puesto de Francisco de Fabregas, Gradas de San Felipe.

CON PRIVILEGIO : *En Madrid, por Juan de Ariztia, en la Calle de Alcalá*

